

## 姥ヶ山消防団の活動

山潟分団第二班班長 阿部敏明

新潟市消防団は、撞木の消防局内に本部を置き、消防団長以下六千名ほどの組織です。各区に方面隊を置き、その下に地域の分団、末端の班という構成になっています。

姥ヶ山消防団は、正式には新潟市消防団中央方面隊山潟分団第二班というのが我々の名称です。

現在、私と山田一洋副班長の下、総員十三名、二十代から五十代で活動しております。

消防団員は、本業を持ちながら「自分達のまちは自分達で守る」という精神に基づき、地域の安心安全を守るために活動している組織です。地域の事情に詳しく、動員力に優れた消防団は、防災活動においてとても重要な役割を果たしています。

消防団活動は、火災時に市消防職員と連携して消火活動に当たり、普段は、放水演習や小型ポンプ車で防火広報、各自治会との防災訓練、消防局で研修等を行っています。我々はまだまだ多くの人の力を必要としており、自分の特技を地域に役立てようと思つてゐる方、ボランティア活動をしたいけれど何をやつてよいのか分からない方は、我々と一緒に消防団活動から始めていかがでしょうか？懇親会もあり、楽しく活動しています。年齢十八歳以上で男女問わず、身体強健な方であれば入団できます。興味のある方は、詳しくは山潟分団近藤英一分団長か消防局若しくは中央消防署の消防団係へお問い合わせ願います。

中央消防署消防団  
TEL 025-223-7334



防災訓練の指導員として



配備されている小型ポンプ積載車

## 窓



今年は東芝の会計偽装に始まり、三井不動産・旭化成建材の杭の改ざんと、偽装の一年であった。食品の賞味期限や原材料の偽装は以前からあったが、こんな一流企業がやるとは隣国あたりの話かと思った。當利至上主義がもたらした弊害なのか、信用を無くし本当に杭だけに悔いを残す結果となつた。

地域ではBRTがスタートからつまずいている。市長は古町の活性化と唱えながら、郊外から直通で古町へは行けなくなつた。言つている事と、逆行している。多額の税金を使いながら…市民からは廃止署名活動も起き、どういった着地点を見出さう。

我が国のトップは何時から国王になつたのか？自らの政策が成果を見いだせない焦りなのか、あらゆる組織等に圧力をかけている。国家国民を自分の思い通りに統治したいのであろうか？

国民に対しては東京五輪や、パリテロ事件の追い風を受け、緊急事態条項から改憲しようとする動きがある。

戦前の治安維持法を復活させたいのか？国民の権利が侵害されないこと願う。

沖縄では基地移転問題で政府と知事（県民）がいがみ合っている。政府は県市町村といった自治体を頭越しで、県民に対し現ナマをばら撒き、人心を買つもりなのか？民主主義の基本である地方自治の危機は即ち民主主義の危機でもある！

報道への介入も目に余る、言論・表現の自由を守るために余る、言論・表現のスミーやジャーナリスト達は不偏不党の立場で眞実の報道を貫いてほしい！

もしNHKが政府の報道機関となつた折は、我々庶民は受信料の不払いも検討の一つであろう。

(O.S.M)

皆さんにとつて今年はどんな年だつたでしようか。

テロやTPP大筋合意など世界的なニュースの他に姥ヶ山でも大きな？ニュースがあります。

農業者にとって長年続いていた「姥ヶ山農家組合」と「姥ヶ山分区」が統合して「姥ヶ山農地組合」が誕生したことです。農地が減り、農業に携わる人が少なくなつたことで組織の運営にも少なからず影響が出てきたために組織を改編し、近隣地域では初の試みとして来年度からスタートします。

「無常」という言葉があります。世の中はいつも同じではない、常に変化しているという意味です。その時代のその状況を見極めて対応することは大切なことだと思います。近隣の集落もこの姥ヶ山の取り組みに关心を示しており、今後の活動が注目されています。

今年も残すところあとわずかになりました。年末年始には諏訪神社への二年参り、来年一月十日には「さいの神」にぜひお越しください。



## 投稿募集

最近気になること、ちょっといい話、サラリーマン川柳など、まじめなご意見から笑えるお話ししまで、会員皆様の原稿を募集しています。発行は、毎年2回です。詳しくは、各ブロックの総務部までお問い合わせ下さい。

## 編集後記